

# El general Lacalle, a la cumbre del mando militar

El general *Lacalle Leloup* será, posiblemente, hoy nombrado presidente de la Junta de Jefes de Estado Mayor de los Ejércitos, cuya probable composición contará, además del general Lacalle, con la de los generales *Ascanio* y *Togores*, como jefe del Estado

Mayor del Ejército, del general *García Conde*, como jefe del Estado Mayor del Aire, y del actual vicealmirante *Suanzes de la Hidalga*, como jefe del Estado Mayor de la Armada. Los dos últimos serán ascendidos en el Consejo de Ministros,

**Madrid** - El teniente general *Alvaro Lacalle Leloup*, actual capitán general de la VII Región Militar, es el candidato más cualificado para ocupar, a partir de hoy, el más alto puesto del mando militar al ser nombrado presidente de la Junta de Jefes de Estado Mayor.

El nombramiento tendrá lugar hoy en el Consejo de Ministros. El general Lacalle mantuvo una entrevista con el Rey en La Zarzuela el pasado miércoles y era considerado anoche, en medios castrenses y políticos, el más probable candidato a ocupar el máximo puesto de la cúspide militar.

Sin embargo, en otros medios circularon también, para el puesto de presidente de la JUJEM, el teniente general *José Aramburu Topete*, actual director general de la Guardia Civil, así como los capitanes generales de Cataluña y Sevilla, *Ricardo Arozarena Girón* y *Manuel Saavedra Palméiro*, respectivamente.

## Ascanio, en Tierra

Asimismo, estos nombres circulaban ayer como posibles candidatos al cargo de jefe del Estado Mayor del Ejército. Pese a ello, DIARIO 16 pudo saber en fuentes castrenses que, el candidato gubernamental a sustituir al teniente general *Gabeiras Montero* es el actual jefe del Mando Superior de Personal del Ejército, *Ramón de Ascanio* y *Togores*, cuyo ascenso a teniente general se produjo en el Consejo de Ministros del pasado 18 de diciembre.

La decisión gubernamental está fundamentada en que el relevo en la cadena de mando militar conlleve mayor rejuvenecimiento



El general Lacalle tomó posesión de la Capitanía de Valladolid el pasado mes de septiembre.

de los mandos, así como una mayor duración en los puestos.

En caso de confirmarse estos nombramientos, el teniente general *Lacalle Leloup* permanecerá en situación activa y, por tanto, con las mismas posibilidades de permanencia en tan alto puesto hasta el 7 de enero de 1984, fecha en que pasaría a la situación de reserva activa.

En el caso del teniente

general *De Ascanio* y *Togores*, el plazo de permanencia es aún mayor, puesto que su pase a la reserva activa no se producirá hasta el 16 de diciembre de 1984.

En cuanto al relevo del teniente general *Emiliano Alfaro Arregui* -al frente de la Jefatura del Estado Mayor del Aire, el candidato más cualificado ayer en medios castrenses según pudo detectar DIARIO 16, era el general de división

*Emiliano García Conde*, que sería ascendido hoy a teniente general, a la vez que ser nombrado nuevo jefe del Estado Mayor del Aire.

Respecto a otros candidatos, también se especulaba con los nombres de los tenientes generales *Rafael López Sáez Rodrigo* y *Emilio O'Connors*.

## Suanzes, en la Armada

En cuanto al relevo del almirante *Luis Arévalo Pelluz* al frente de la Jefatura del Estado Mayor de la Armada, el candidato más firme era el actual segundo jefe del Estado Mayor de la Armada, vicealmirante *Saturnino Suanzes de la Hidalga*, quien al ser nombrado sería también ascendido a almirante en el mismo Consejo de Ministros de hoy.

Otros nombres recogidos ayer en medios castrenses eran los del también vicealmirante *Manuel María Manso Quijano* y el de *Ángel Liberal Lucini*, actual subsecretario del Ministerio de Defensa.

La decisión de los nombramientos y relevos fue estudiada ayer tarde por los respectivos Consejos Superiores de los tres Ejércitos. Posteriormente, tanto el presidente del Gobierno, *Leopoldo Calvo-Sotelo*, y el ministro de Defensa, *Alberto Oliart* -ambos, responsables políticos de los nombramientos—, despacharon durante un largo tiempo con el Rey Juan Carlos en el palacio de la Zarzuela, donde quedó ultimada la nueva combinatoria de los altos mandos militares que hoy leuirá definitiva el Gobierno (Mi el Consejo de Ministros).